

健康社会と空間・まちづくり シンポジウム

子どもから高齢者まですべての人々が、希望や生きがいを持ち、ライフスタイルに応じて健やかで心豊かに生活できる社会を実現していくことは、私たち一人ひとりに共通する願いです。

竹中工務店は千葉大学と共同で、「建築®」というコンセプトのもと、健康経営・健康社会の実現を建築・まちづくりの観点から追求することを目的に、千葉大学予防医学センターに寄附研究部門を設立し、2016年10月より共同研究をはじめました。さらに両者は、予防医学、ライフスタイル、生きがい、まちづくりなど、さまざまな視点から、「健康社会と空間・まちづくり」について幅広く考えるシンポジウムを継続的に開催しています。

第3回となる今年度は、「健康に生活できる『まちづくり』とは」をテーマとして、市民・大学・民間セクターの連携のあり方やその創造性とイノベーション力を活かす仕組みづくりについて、これからの方針性を考える場とします。

日時

2018年7月3日（火）
14:00～17:30（13:30受付開始）

場所

イイノホール&カンファレンス
センター 4階 Room A
東京都千代田区内幸町2-1-1

参加無料

主催 千葉大学予防医学センター
竹中工務店

プログラム

- 14:00 開会挨拶
- 14:05 基調講演（45分）
- 14:50 招待講演（40分）
- 15:30 寄附研究部門活動報告
(20分)

（休憩）

- 16:00 パネルディスカッション
(85分)
- 17:25 閉会挨拶

基調講演

健康なまちづくり

近藤 克則

千葉大学予防医学センター 教授
国立長寿医療研究センター
老年学評価研究部部長



招待講演

ソーシャルデザインから まちづくりを考える 箕 裕介

NPO法人issue+design代表



パネルディスカッション

市民・大学・民間セクターの創造性とイノベーション力を活かす 仕組みづくりについて - 健康なまちづくりに向けて -

パネリスト 近藤克則 / 箕裕介 / 神谷友里江（FiNC）/ 乾靖（竹中工務店）
モダレーター 花里真道（千葉大学予防医学センター）

健康社会と空間・まちづくりシンポジウム

■登壇者プロフィール

近藤 克則

千葉大学予防医学センター 教授

国立長寿医療研究センター老年学評価研究部 部長

1983年千葉大学医学部卒業。東京大学医学部付属病院リハビリテーション部医員、船橋二和病院リハビリテーション科科長などを経て、1997年日本福祉大学助教授。University of Kent at Canterbury客員研究員、日本福祉大学教授を経て、2014年4月から現職。国立長寿医療研究センター老年学・社会科学研究センター老年学評価研究部長（併任）。「健康格差社会—何が心と健康を蝕むのか」（医学書院、2005）で社会政策学会賞（奨励賞）受賞。『健康格差社会への処方箋』（医学書院、2017）、他著書多数。

神谷 友里江

株式会社FiNC CWO

ウェルネス経営担当 海外戦略担当 経営企画担当

お茶の水女子大学文教育学部仏文コース卒業。2009年にゴールドマン・サックス証券デリバティブ業務部に入社し、2011年3月より投資銀行部門資本市場本部に異動。主に政府系機関や地方自治体を中心とした公共法人の営業担当として様々な資金調達手法の提案・案件執行を担当し、複数のクライアントから過去最大金額の調達案件を獲得。資本市場本部在籍中に大型IPOを含む株式オファリングの執行業務にも従事。2017年9月に株式会社FiNCに入社し、現在はウェルネス経営、海外戦略、経営企画業務を担当。

篠 裕介

NPO法人issue+design代表

一橋大学社会学部卒業。東京大学大学院工学系研究科修了（工学博士）。2008年issue+design設立。以降、社会課題解決、地域活性化のためのデザイン領域の研究、実践に取り組む。著書に『ソーシャルデザイン実践ガイド』『みんなでつくる総合計画』『震災のためにデザインは何が可能か』など。グッドデザイン賞、日本計画行政学会・学会奨励賞、カンヌライオンズ（仏）、D&AD（英）他受賞多数。

花里 真道

千葉大学予防医学センター 准教授

2002年千葉大学工学部デザイン工学科卒業後、同大学大学院工学研究科修士課程、博士後期課程修了。博士（工学）。株式会社栗生総合計画事務所、個人事業を経て、千葉大学予防医学センター技術補佐員。特任助教、特任准教授、工学部建築学科非常勤講師を経て2013年12月より千葉大学予防医学センター・健康都市空間デザイン学分野・准教授（現職）。

乾 靖

株式会社竹中工務店 まちづくり戦略室長

1981年東京工業大学工学部建築学科卒業、1983年同大学大学院修士課程社会開発工学専攻修了、竹中工務店入社。開発計画本部などプロジェクト開発部門に所属し、再開発など中長期大型プロジェクトのつくり込みと推進に携わる。2017年10月、新しく設置されたまちづくり戦略室長に就任。ステークホルダーとの対話を通じて「まち」の社会課題に対するマーケティング、調査・分析、事業開発及び戦略立案を担当。